

## «Raumerkundungen»

**Dorothea Wiehmann Giezendanner**  
**Freitag, 14. September 2018, 19.30 Uhr**  
**Kongress- und Kulturzentrum Monte Verità, Ascona**

**Dorothea Wiehmann Giezendanner** (Ascona), an Literatur, Kunst, Musik und vor allem Fragen des alltäglichen Lebens interessierte Theologin. Sie war Gemeindepfarrerin in Altdorf/UR und von 1983 bis 2002 in Ascona/TI; anschließend bis zu ihrer Pensionierung leitete sie gemeinsam mit einem Hotelier das Kloster Kappel, das Seminar- und Bildungshaus der evangelisch-reformierten Landeskirche des Kantons Zürich. Seit 2011 Mitarbeit im Vorstand von „gemeinsamdenken“.



### **Einführung in das Thema**

Dem Denken Raum geben ....darum geht es uns bei „gemeinsamdenken“. In unterschiedliche Denk- und Lebensräume richten wir bei unseren Zusammenkünften unseren Blick, lassen uns von Referentinnen und Referenten in unterschiedliche Räume hineinholen und entdecken dabei manches. An dem Abend, den ich mit ihnen gestalten werde, soll es nun allerdings für einmal nicht zuerst und vor allem um das gehen, was sich **in** unterschiedlichen Räumen finden lässt, sondern vielmehr um den Raum als Raum. Wie nehmen wir alltägliche und wie besondere Räume wahr? Wie viel Raum und welchen Raum braucht jeder und jede für sich selbst? Über Innen- und Außenräume werden wir nachdenken, Alltagsräume durchschreiten, leere Räume betreten. In Text- und Klangräume lassen wir uns hineinholen, nehmen den Raum in uns und um uns herum wahr. Es wird um sakrale und säkulare Räume gehen, um Vortragsräume und auch um den Raum, den uns der Monte Verità bietet.

Ich freue mich auf viel Raumerkundung.

